

■ Animation jeunesse

PROPAJ: des projets fédérateurs

L'association PROPAJ réunit les professionnels de l'animation jeunesse actifs dans toute la région pour travailler collectivement à améliorer les conditions de vie de la jeunesse régionale, étoffer l'offre de prestations des centres et les promouvoir.

L'animation jeunesse est une forme d'animation socioculturelle. Dans une optique citoyenne, elle cherche à réduire les inégalités et à consolider les identités individuelles et collectives en favorisant le lien social. Solidaire et ouverte à tous, elle vise à rendre accessibles la culture, les moyens d'expression et de participation au monde social.

L'animation jeunesse vise en particulier à intégrer les adolescentes à la société en mettant à leur disposition des soutiens à leurs projets, des possibilités d'expression et d'échange autour de leurs préoccupations, ainsi que diverses activités sociales et culturelles. Sa mission est plus que jamais importante dans notre société contemporaine où les jeunes sont confrontés à d'importants défis en matière d'emploi et de formation, de cohésion et de participation sociale, d'identité et d'appartenance.

Prévention en matière de santé

La prévention en matière de santé est devenue une forme d'action pu-



Grâce à l'association PROPAJ, la jeunesse régionale bénéficie d'une large palette d'activités en tous genres. (photo ldd)

blique importante à l'heure actuelle, et l'animation socioculturelle fournit de bonnes occasions pour son implémentation. De l'alimentation à la sexualité, les questions autour de la santé qui intéressent les jeunes sont abordées à travers les activités de loisir et les discussions, parfois avec des professionnels du domaine. Alliée de la prévention, la promotion de la santé consiste à donner les moyens

de s'assurer un meilleur contrôle sur sa propre santé et à agir sur son environnement dans ce sens.

Un travail de réseau

Finalement, l'animation jeunesse implique des collaborations avec divers acteurs concernés par la politique de la jeunesse. Des sollicitations proviennent régulièrement de l'extérieur, par exemple d'associations, d'institu-

tions scolaires ou encore des jeunes externes aux activités du centre, en vue de l'organisation événements ou pour des renseignements. L'animation jeunesse est à cet égard un travail fortement connecté, tant entre animateurs qu'avec les acteurs externes.

Joutes sportives très disputées

Samedi 2 février, les neuf centres de jeunesse membres de l'association PROPAJ se sont affrontés pour la 11^e fois lors de la traditionnelle journée sportive intercentres qui s'est déroulée à Delémont. Pour cette édition, trois animateurs ont uni leurs forces pour mettre sur pied cette journée. Séparées en trois disciplines (football, volleyball et unihockey), ces joutes sportives sont destinées aux jeunes âgés entre 12 et 18 ans et qui fréquentent les centres de jeunesse de la région. L'objectif de cette journée est de créer des liens entre les jeunes des différentes régions (Jura, Jura bernois et Bienne francophone), mais aussi, de promouvoir l'activité physique, la mixité et la multiculturalité. Comme l'an passé, la formule proposée consistait à ce que chaque équipe se mouille pour l'association de son choix. Trois chèques d'une valeur de Fr. 50.- étaient en jeu. C'est l'association PROPAJ qui versera les dons aux associations choisies par les équipes gagnantes. (cp-oo)